

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon miércoles 29 de Noviembre de 1882.

Año X. Núm. 2.910.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcorcón todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Los notables de la izquierda. Postdata en el Círculo democrático.

A nuestros abonados de Madrid pudimos dar anoche (24) los acuerdos tomados en la reunión habida en casa del señor duque de la Torre.

Ahora debemos aquí ampliar aquellas vagas noticias, reflejando además las impresiones de varios colegas:

Estaba hecha la convocatoria, y como consecuencia de ella reuniéronse ayer, a las cuatro de la tarde, en casa del señor duque de la Torre, los ex-ministros adheridos a la izquierda dinástica.

Después de este prólogo, «El Liberal» hace estas reflexiones:

«El Sr. Martos, que había sido invitado, dirigió una afectuosa carta al señor duque de la Torre manifestándole—en resumen—que no formando parte de la izquierda dinástica, no podía intervenir en asuntos que a su organización afectasen.

El Sr. Echegaray escribió también al señor duque de la Torre diciéndole, poco más ó menos, lo mismo que el Sr. Martos.

El Sr. Montero Ríos—que había asistido a una vista y que ofreció concurrir a la reunión si aquel acto se lo consentía, dirigió una carta al general Serrano rogándole que excusase su falta de asistencia porque se encontraba fatigadísimo.

Por último, el general Córdova participó al duque de la Torre, que el estado de su salud le impedía asistir a la reunión.

También motivos de salud impidieron concurrir al Sr. Gasset y Artime.

Por consecuencia, concurrieron a la reunión—además del dueño de la casa—los señores Becerra, Mosquera, Balaguer, Beranger, Moret y Ros de Olano, quienes permanecieron en casa del señor duque de la Torre próximamente dos horas.

Respecto a la confirmación y ampliación del Directorio nombrado en la reunión pocos días hace celebrada en casa del Sr. Montero Ríos, parece se trató en primer término, conviniéndose en que lo hecho en esta reunión, solo tenía carácter provisional, y que la definitiva organización de la jefatura suprema, correspondía—según palabras de «El Norte»—exclusivamente al partido organizado en comités y representado por delegados, como siempre han hecho las agrupaciones liberales. Unos y otros—añade—estuvieron conformes en considerar que la cualidad de ex-ministros, sobre todo cuando se trata de diferentes agrupaciones que se reúnen para un fin común, no puede dar otra autoridad que la que individualmente tengan los que hayan ejercido aquel cargo, pero en ningún caso tomar la representación de los demás.

Antes de llegar a estos acuerdos, hubo como es natural discusión, que según «El Liberal» (de todos los colegas de la mañana el que trae más detalles) fué, aunque cortés, un poco enojosa, por tener que pasarse revista a la posición personal y política de cada cual, y al derecho, que podía asistir para formar parte del directo-

rio, a personas que sin haber sido ministros, reunían sin embargo grandes merecimientos.

Sobre este particular habla, con alguna extensión, «La Propaganda Liberal», diciendo en resumen, que propuesto por el Sr. Balaguer y apoyado por los señores Becerra y Beranger, que el general Lopez Dominguez formase, por la escepcion de sus servicios, parte de la junta directiva, el duque de la Torre espresó su inquebrantable propósito de que, por ninguna causa y bajo ningún concepto, se formase la junta directiva de otros individuos que de aquellos que, dentro del partido, tuviesen la cualidad de haber sido ministros; que sobre el particular le había hablado ya el general Lopez Dominguez, resuelto a no adornarse con investiduras que no había tenido. En vista de todo lo cual, desistieron de su propósito los señores Beranger, Becerra y Balaguer.

En cuanto a comités y organización, se habló de dividir la Península en cuatro regiones, por ser cuatro, según observa «El Liberal», las tendencias que forman la izquierda, poniéndose al frente de cada una de ellas un ex-ministro, y de acuerdo con los diputados y senadores de la región emprender los trabajos referidos.

Sobre fusión de los comités organizados, ya por el Sr. Balaguer, ya por el señor Moret, ya por los amigos del Sr. Martos, que han ingresado en la izquierda, ya por los señores Beranger y Becerra, nada se acordó en definitiva, aunque esto se convendrá al fin, según dicen varios periódicos.

Entre tanto, no habrá directorio, ni junta directiva, ni comité ejecutivo siquiera: se buscará un nombre más modesto, como comisión organizadora—por ejemplo—á fin de que nadie que en ella no figure pueda considerarse postergado.

La reunión de diputados y senadores á que se refiere el primero de los acuerdos tomados, tendrá lugar el día 30 á las dos de la tarde en casa del Sr. Becerra.

Pero queda la postdata, que es más interesante que la carta misma; y de la postdata nos habla «El Liberal» en estos términos, refiriéndose á la reunión habida anoche en el Círculo democrático:

«Terminada la reunión—dice—en casa del señor duque de la Torre, se dirigió acto continuo el Sr. Moret, al Círculo democrático-monárquico. Allí le esperaban, además del marqués de Sardoal y del general Socias, los ex-diputados del grupo y otros correligionarios hasta un número que excedía poco de treinta.

El señor Moret dió cuenta de los acuerdos tomados en casa del duque de la Torre, siendo alguno de ellos—como el voto de confianza—fuertemente impugnados por el señor marqués de Sardoal.

A juicio de éste, el Sr. Moret se había extralimitado en el ejercicio de sus poderes y le anunció francamente que de continuar la línea de conducta por él seguida hasta aquí, conseguiría quedarse solo; te-

niendo sus amigos el profundo pesar de abandonarle y de mantener por sí la bandera democrático-monárquica.

Terciaron en el debate los señores Aguilera y Gamero, para sostener la conveniencia de fiar en la lealtad y acierto del Sr. Moret; pero aunque las cosas no pasaron de aquí, quedó esplicitamente consignado—sin protesta alguna de la mayoría de los concurrentes—el criterio del señor marqués de Sardoal, contrario á todo cuanto signifique una tendencia de absorción por el nuevo partido de los elementos que constituyen la democracia-monárquica.»

Ningún otro periódico de la mañana hace referencia al suceso de que habla «El Liberal» con tanta firmeza y con detalles tan verosímiles.

Bandera de paz

El «Boletín político» de «La Correspondencia», como si dijésemos, el mismísimo D. Práxedes, salió anoche con toda solemnidad dirigiendo cariñoso llamamiento á los disidentes y suaves indicaciones á los demócratas de que todas las reformas seran inmediatamente planteadas.

El Sr. Sagasta debe fijarse en un hecho singularísimo, de cuyo estudio puede depender su salvación. Basta el solo anuncio de que el gobierno piensa hacer política liberal, para que la izquierda pierda fuerza; pues todos comprendemos que la izquierda solo tiene razón de ser por la resistencia del gobierno á practicar las reformas pedidas por todos.

Para vencer á la izquierda, haciendo que la benevolencia democrática continúe, y que los disidentes vuelvan á las filas ministeriales, solo necesita el Sr. Sagasta dos cosas: desprenderse del elemento centralista, relegándolo á puestos de gran importancia sí, pero extraños á la política activa, y llevar inmediatamente á las Cortes leyes que satisfagan las necesidades sentidas por los pueblos.

Muy pronto vamos á ver los grados de liberalismo que alcanza el ministerio. Los tres proyectos que, según dicen, presentará á las Cortes el día mismo de su reunión, nos lo dirán.

Si en la reforma del procedimiento contencioso-administrativo se abrevian los plazos de modo que no se eternicen los procedimientos, como sucede hoy; si en la ley municipal se devuelve á los ayuntamientos el nombramiento de sus alcaldes y se les concede amplias facultades para regir los asuntos del común, sin que la terrorífica sombra del gobernador aparezca continuamente ante sus ojos; si al mismo tiempo que presenta estas leyes, el ministerio renuncia á lo del millón, y se propone corregir los daños causados por las impremeditadas medidas del Sr. Camacho, la izquierda no tiene razón de ser; quedará completamente vencida; porque han pasado los tiempos en que los partidos no tenían más objeto que satisfacer las impacencias de unos cuantos señores.

La bandera de las reformas es la bande-

ra de la paz. Ninguna otra más simpática al país; ninguna más provechosa á los intereses que el Sr. Sagasta representa.

Bolsa

Si los que con alguna frecuencia concurren al local de la Bolsa, no estuviesen de antiguo acostumbrados á recibir fuertes impresiones, había de causarles no poca aver el incesante descenso de los valores españoles, precisamente cuando mejora la situación del Erario público.

No son ciertamente en cuanto á lo político las circunstancias presentes las más favorables. Las recientes evoluciones más bien han venido á perturbar que á favorecer la confianza pública; pero así y todo, la influencia de este acontecimiento no puede, por ahora al menos, alcanzar más allá de ciertos límites.

Respecto á la gestión financiera del Gobierno actual, tampoco, si no es la más satisfactoria, deja de acusar progresos evidentes.

¿A qué, pues, el pánico de la Bolsa? ¿Acaso peligrará el cobro del cupón ó estamos en vísperas de un nuevo empréstito? Nada de eso, si hay, que sepamos, intención siquiera de acudir á operaciones de crédito, ni cabe dudar que los intereses próximos se pagarán puntualmente, puesto que además de los recursos del presupuesto el Tesoro tiene todavía 60 y tantos millones de pesetas en el Banco de España.

Responde, pues, la baja á una jugada hecha con acierto, y sobre todo con poderosos medios. Solo así se justifica el pánico que se va apoderando de las Bolsas de Madrid, París y Barcelona donde suelen cotizarse nuestros valores.

Perdió el 3 consolidado 30 céntimos más, cerrando ofrecido á 27,90. Como estaba previsto, el contrato empieza á valer más que el fin de mes, ante el temor, sin duda, de recibir títulos de dudosa procedencia. Bastaría para evitar estos temores, como otra vez se ha dicho, que al presentarse al reconocimiento, se hiciera desde luego cargo de los legítimos de la dirección de la Deuda, eximiendo al comprador de toda responsabilidad ulterior; todo es cuestión de aumentar el número de empleados de la sección de reconocimiento, mientras duren las operaciones de conversión.

La baja en los «cuatros» perpétuos es proporcional á la de los consolidados (65 céntimos).

Poco han sufrido los amortizables, puesto que el descenso solo ha sido de 10 céntimos. Operaciones 78 1/4.

Los billetes de Cuba á 98,65, ó sea, 20 céntimos menos.

Más importante ha sido el retroceso experimentado por las acciones del Banco de España. De 410 bajaron á 406 1/2, que es como aparecen en observaciones para mañana.

Siguen en el mismo estado de ayer las letras sobre el extranjero.

Buques acorazados

Los buques acorazados existentes en el mundo, segun los datos que extractamos de una ilustrada publicacion marítima, son los siguientes:

Inglaterra: 31 acorazados de escuadra, 11 de ellos sin arboladura; 12 de estacion; 20 guarda-costas acorazados, mas dos arietes guarda-costas.

Francia: 29 acorazados de primera; 15 de segunda; 5 guarda-costas acorazados de primera; 9 de segunda, y 7 escuelas flotantes acorazadas.

Alemania: 7 acorazados de primera; 6 corbetas acorazadas; 11 corbetas de batería abiertas; 7 de baterías á bardeta, y 10 cañoneras acorazadas.

Italia: 14 acorazados de primera y 3 de segunda.

Chile: 3 acorazados de primera, y una corbeta acorazada.

Rusia: 30 acorazados de primera.

Estados- Unidos: 6 monitores de hélice de segunda; 4 de tercera; 14 de cuarta.

Turquia: 19 acorazados.

Austria: 11 acorazados de primera; 2 monitores.

Holanda: 24 acorazados.

Portugal: una corbeta acorazada.

Suecia: 4 monitores; 9 cañoneras acorazadas.

Noruega: 4 monitores.

Dinamarca: 2 fragatas acorazadas; 5 baterías flotantes.

Japon: una fragata acorazada.

Perú: 2 acorazadas de torres.

Brasil: 12 acorazados de segunda; 6 monitores.

Consejos á los católicos.

Hé aquí los párrafos del discurso del señor cardenal Moreno, que conviene tener presente á los católicos:

«Aun cuando algun católico se considere teólogo consumado, filósofo profundo, sábio eminente, jurisconsulto distinguido ó gran estadista, no se separe en materias religiosas de la doctrina del Papa y de los obispos. Porque á estos fué á quienes se dijo: «Id y enseñad» á toda criatura, á todas las gentes... en una palabra, á todos. Al sábio y al ignorante, al príncipe y al súbdito, al hombre y á la mujer. Porque hay que tener presente, que la fé á todo lo relativo á la doctrina católica es asunto de autoridad.

Pero dirá alguno:—«Y si un obispo, que aisladamente no es infalible, predica y espone en documentos pastorales principios y doctrinas que no son de mi agrado y que hasta creo erróneos, ¿qué deberé hacer como católico?»—¿Qué? Callar.—«Y si yo creo que el error es grave y hay además divergencia entre obispo y obispo, ¿qué debo hacer?»—Orar, callar y esperar.

Pero acaso se me responderá:—«El Papa calla, el Papa no habla.»—¡El Papa, señores, calla en ocasiones, cuando así se lo aconseja su alta prudencia! Pero calla, como dijo un Pontífice, cuando puede callar sin pecar.

El católico, por tanto, en estos casos, con su respetuoso silencio, debe dar una prueba positiva de que venera la autoridad divina del obispo, no debiendo olvidar que este tiene siempre sobre sí la vista de aquel á quien el divino fundador encomendó apacentar á los corderos y á las ovejas, á los fieles y á los pastores, y que esa vigilancia la ejerce muy delicadamente cuando se trata de las costumbres y de la pureza de doctrina de los obispos.

Este silencio en los espresados casos es por lo menos la conducta mejor, mas perfecta y laudable en un hijo fiel de la Iglesia.»

Un drama en alta mar.

Dos buques, uno de ellos desconocido porque ha desaparecido, han tenido un choque en alta mar.

El «Westphalia», vapor-correo de Hamburgo, se hallaba próximamente á 200 kilómetros de las costas de Inglaterra, era la noche oscura y tempestuosa, y el piloto vió un vapor, sin luces de posicion, que se atravesaba en su camino. No hubo tiempo para hacer las señales de alarma, y el choque fué violentísimo. El buque hamburgués quedó con el costado abierto, y el agua penetró inmediatamente por un boquete de doce piés de diámetro.

Fué preciso acudir en el acto á las bombas, y durante este tiempo el buque desconocido izaba las luces azules, señal de naufragio. El capitán hamburgués, á pesar de la gruesa mar, botó al agua una chalupa, que se dirigió al vapor naufragio.

En tanto subía el agua, á pesar de las bombas, y el capitán, que llevaba á bordo 70 pasajeros y el correo, jugó prudente enderezar la proa hácia Portsmouth, á cuyo puerto llegó el siguiente día.

La chalupa intentó en vano aproximarse al vapor desconocido, que se iba sumergiendo rápidamente, y que concluyó por desaparecer en el fondo. La violencia de las olas era tal, que únicamente gracias á enérgicos esfuerzos pudo mantenerse la chalupa en el lugar del siniestro durante siete horas; al amanecer no se vió flotar ningun cuerpo humano ni resto alguno del buque, y los tripulantes de la chalupa se vieron obligados á regresar á Portsmouth el juéves último, despues de haber pasado un día y dos noches sin alimento.

En cuanto al buque desaparecido, no se sabe aun ni su nombre ni su procedencia.

El crimen de Játiva.

Hé aquí los detalles del horrible asesinato que tuvo lugar el día 22 en dicha ciudad:

Sobre las siete de la tarde un sugeto llamado Ignacio mató á otro á quien llamaban Bravo que tenia en arriendo los pesos y medidas del ayuntamiento setabense. La causa de la muerte, segun la version pública, parece ser la siguiente.

El Bravo tenia relaciones con la mujer del Ignacio, que estaba separado de ella por este motivo, y habiendo estado de merienda la enamorada pareja, y la madre de la mujer en un secano propiedad del amante, se retiraban al anochecer, montada la jóven en un pollino y á su lado el Bravo y la madre para que no cayera, cuando sin duda fueron vistos por el Ignacio, que espiaba sus operaciones.

Llegados á casa, fué el Bravo á afeitarse á la calle de la Alameda, seguido al parecer del Ignacio, que esperó á que concluyera, y al salir le asestó una terrible puñalada que le atravesó el corazon, dejándole cadáver en el acto.

El agresor emprendió la fuga inmediatamente con direccion á la puerta del Españoleto, pero detenido por los guardias de consumos, retrocedió corriendo y se presentó en el cuartel de la Guardia civil, á donde acudió el juez de primera instancia, al cual confesó aquél su delito, siendo encerrado en un calabozo.

El Ignacio tiene 24 años de edad y apenas hacia siete meses que estaba casado, y el muerto era casado, con siete hijos y la mujer embarazada de nueve meses, carecen de haberes y han quedado en la mayor miseria.

Literatura socialista.

El «Revolité», órgano socialista que se publica en Ginebra, nos suministra estos curiosos párrafos:

«El terror, el pánico de que se siente sobrecogida la burguesía de Francia nos dá la medida de sus fuerzas. Tiene á su servicio medio millon de soldados y otro medio millon de policías, agentes y espías de todas clases. Tiene además todo el ejército alemán á sus órdenes. Tiene los jueces, tiene los capitales, tiene los ferrocarriles, los telégrafos, tiene la malicia de los hombres formados en el gobierno... ¡Y tiembla en cuanto algunos obreros hacen estallar un cartucho de dinamita! Se vé atacada de fiebre en cuanto vé alzarse ante ella la faz amenazadora y el brazo levantado del trabajador.

Y es que ha comprendido que los cartuchos de Monceau no son mas que un primer ensayo semejante al que hace el hijo del campesino, mozo ya robusto, pero inconsciente de su fuerza, al tomar parte en la primera labor. Sabe que otros alborotos vendrán despues, más imponentes y más terribles, cuando no sea ya una aldea de mineros quien se insurreccione, sino toda una comarca hullera ó una provincia industrial, mientras que arda toda Europa.

Sabe que el día en que el canto del proletario sea entonado por 20 000 hombres en vez de 200, cuando el grito de «¡Abajo los explotadores!» salga de un solo pecho por 20.000 bocas, entonces no hallará tropas, las filas vacilarán, se levantarán las culatas, y los fusiles que se disparen será apuntando á los jefes.

Sabe que cuando revueltas parciales han preparado la revolucion y que al fin se levanta «el pueblo», los gendarmes se apresuran á quitarse los uniformes, y los jueces se despojan de sus togas para ocultarse en sus graneros. Mas de una vez lo ha visto y se le ha quedado impresa la leccion.

Sabe, sobre todo, que entre ella y el pueblo hay los 30 000 cadáveres de la Commune; un rio de sangre que atravesar, un foso que en vez de llenarse se ensancha todos los días; y este foso es lo que le hace palidecer.

Entre tanto, esos locos furiosos trabajan siempre en akondar, en profundizar, en ensanchar el foso.

Para todas las reivindicaciones de los trabajadores no tienen mas que una respuesta: la cárcel, el presidio, los grilletes, la deportacion. Pues bien, señores burgueses, ¿preferís encarcelas, deportar, llevar la exasperacion al colmo? Corriente. Pero sabed que cada gota de hiel que añadáis á las miserias del trabajador, cada gota de sangre que vertais, cada lágrima que hagais verter á las hermanas, á las mujeres y á las madres de los trabajadores, cada humillacion nueva que les impongais, todo eso se encontrará reunido dentro de poco.

En 1793 Marat solo era quien decia que se necesitaban las cabezas de muchos miles de aristócratas para asegurar el éxito de la revolucion. Es de presumir que el día de la revolucion próxima todo el mundo sea de la opinion de Marat.»

La guerra franco-alemana.

Para que nuestros lectores formen una idea aproximada de lo que cuestan á las naciones las guerras, aun cuando salgan vencedoras, á continuacion publicamos algunos datos oficiales de lo que costó á Prusia la guerra con Francia en 1870, recogidos por el estado mayor de Alemania:

El número de soldados alemanes que pasaron la frontera en el mes de Agosto de 1870 fué de 780.723, número que fué aumentado durante la guerra en 222.762 hombres, enviados desde el interior como refuerzo.

Entre tanto quedaba en Alemania un ejército de 400.000 hombres.

Al terminar el armisticio, el ejército alemán contaba 936 918 soldados.

El ejército que sitió á Paris se componia de 18 000 hombres.

El número de combates en los cuales tomó parte un escuadron ó una batería por lo menos asciende á 766

La guarnicion de Paris contaba 230.000 hombres; y fuéron enviados á Alemania en calidad de prisioneros 333 341.

Los trofeos conquistados fueron 117 banderas, 7.441 piezas de cañon y 855 mil armas de fuego.

Las pérdidas del ejército alemán se elevaron en total á 29.700 nombres, 40.862 muertos y 88.838 heridos.

Diez y siete mil quinientos setenta y dos alemanes murieron enfrente del enemigo, y 10.710 á consecuencia de las heridas.

La batalla de Gravelotte costó á Alemania 20.159 hombres; la de Chars-La Tours 15.790, la de Woerth 10.642, la de Sedan 9.934, el sitio de Paris 12.500, y el de Metz 5.571.

Prestaban el servicio sanitario 46.955 personas, de las cuales 7.022 eran médicos.

Las ambulancias curaron á 295 644 enfermos y heridos.

De los médicos fueron muertos 30 y heridos 51.

El servicio de cultos lo prestaron 295 eclesiásticos de los cuales murió uno y fueron heridos dos.

Las líneas telegráficas establecidas en Francia, se estendian por 10.330 kilómetros.

Cuarenta y cuatro administraciones de correos distribuyeron al ejército 103 millones de cartas y de periódicos y 67 millones de encargos.

Durante la campaña hubo un consumo de 362.662 balas de todos tamaños, y de 30.000.000 de cartuchos.

El consumo mayor lo hizo el ejército en Chars-La-Tours, donde los 25 batallones gastaron 720.000 cartuchos, y las 15 baterías hicieron 10.500 disparos.

Crónica del hambre

Por las noticias que comunica á «El Tiempo» su corresponsal en Sevilla, se viene en conocimiento del estado de la mayor parte de Andalucía

«Acabo de llegar de Ecija—dice—importante ciudad de esta provincia, rica y floreciente antes y azotada hoy por la miseria, el hambre y la muerte. Pcr si eran pocas sus cuitas, con la pérdida seguida de tres cosechas, la pérspectiva de la desaparicion de su antes inmensa ganadería, y el fundadísimo temor de no poder echar este año la semilla en los abrasados campos, sobre los cuales no recuerdan los ecijanos cuando cayó la última gota de agua,

una horrible epidemia diezma la poblacion y tiene en el mayor conflicto a sus habitantes. Desde hace algunos dias, la invasion de unas calenturas que comienzan con caracter gástrico, y bien pronto degeneran en tifoideas, toma tales proporciones, que durante la última semana se calculan en trescientos diarios los atacados.

Los médicos, no escasos en aquella ciudad de treinta mil almas, no pueden con el trabajo que la epidemia les proporciona. Se ven, por otra parte imposibilitados de combatir el mal con algunas esperanzas de éxito, á causa del estado de miseria completa en que se halla el mayor número de vecinos, estado que les impide usufructuar el gasto de la medicina, por insignificante que sea, puesto que no cuentan con lo indispensable para dar pan á los sanos; y familias numerosas hay que desde hace tiempo vienen alimentándose de la bellota que recogen de los campos, las mas de las veces contra la voluntad de sus dueños.

Deudas de los Orleans

El miércoles de la semana anterior comenzaron, ante la primera sala del tribunal de Sena, los debates referentes á las reclamaciones hechas por la familia Monneron á los príncipes de Orleans, de la suma de 471.548,45 francos, por saldo de un préstamo de 600.000 hecho á Luis Felipe José, duque de Orleans, llamado Felipe Igualdad en 1790.

Maese Demange defiende á la parte reclamante, y maese Le Berquier á los príncipes de Orleans.

Ayer se verificó la segunda audiencia de este interesante proceso, quedando para el jueves próximo el pronunciamiento de la sentencia.

El importe de la mencionada deuda, fué como he dicho, de 600.000 francos, y confiscados en 1793 los bienes del príncipe, la Convencion ordenó que se practicara una liquidacion de la Deuda, recibiendo el acreedor cerca de 130 000 francos.

Vueltos mas tarde los príncipes de Orleans á la posesion de sus bienes, los herederos del acreedor reclaman el completo del pago.

El obispo de Cádiz en Tánger

Acompañado de varios eclesiásticos y frailes franciscanos de misiones católicas españolas de Marruecos y del «kaid» Sidad-Salem, ha hecho su entrada en Tánger el señor obispo de Cádiz, en la tarde del 11 del corriente.

El señor obispo habia realizado el viaje por tierra desde Ceuta, pasando por Tetuan, recorriendo mas de 20 leguas á caballo.

Antes de llegar á Tánger S. I., fué recibido por el ministro de España, Sr. Diosdado, con el personal de la legacion y ocho soldados que lucian vistosos trajes y montaban magnificos caballos enjaezados al estilo marroquí.

Las casas de los cristianos residentes en Tánger ostentaban lujosas colgaduras. Un gentío inmenso ocupaba las calles y plazas de la ciudad; las campanas de la capilla católica tocaban á vuelo, y todo era fiesta y regocijo.

Por la noche, el señor obispo fué obsequiado con un banquete por el ministro español.

Madrid 24 de noviembre.

Los amigos del Sr. Martínez, aquella agrupacion que ha pocos años se sentaba bajo el reloj del Congreso con la pretension de formar un partido, y que solo un microscópico grupo pudo reunirse, está hoy próximo á quedarse como entonces.

No somos nosotros los que lo decimos. No somos nosotros los que encendemos la tea de la discordia. Si en ellos, los que parecen no se avienen con las ideas que algunos personajes del Gabinete sustentan de llegar á una transaccion con los hombres que forman la izquierda dinástica.

El elemento avanzado del partido constitucional está hoy con el general Serrano. Hombres que, como el general Lopez Dominguez y como los Sres. Balaguer, Linares Rivas, Gonzalez Fiori y tambien otros, han estado durante los seis años de la dominacion conservadora haciendo en la oposicion un programa político ampliamente liberal, no podian admitir, ni tolerar siquiera, los distinguos, las cortapisas, el regateo, digámoslo así, de mas ó menos libertad que infinidad de proyectos que les han puesto siempre los tres indi-

viduo que en el Gabinete formaron como representacion del centralismo.

Ni el Sr. Sagasta ni el actual ministro de Ultramar ni ninguno en fin de los verdaderos constitucionales, pueden mirar con indiferencia, según ellos mismos afirman, el movimiento político de la izquierda.

¿Y cómo ser esto posible si están allí los que ellos han hecho la campaña liberal dentro de la monarquía de D. Alfonso XII? ¿Por esto es por lo que se trabaja, para hallar una transaccion á la cual parece no se hallan muy dispuestos á concurrir los elementos centralistas?

No resulta cierto, al menos por ahora, que los dos presos en Francia por los sucesos socialistas, de nacionalidad española, sean los conocidos republicanos señores Guisasaola y Paul y Angulo.

He esperado inútilmente á que termine la reunion en casa del señor duque de la Torre.

Sé decirle únicamente que es de muchísima importancia.

Gaceta

De orden del señor Delegado de Hacienda de esta provincia se han suspendido los procedimientos de apremio contra el Ayuntamiento de esta ciudad previniendo al propio tiempo que no sean devueltos los efectos embargados hasta que se verifique el ingreso del débito del segundo semestre de 1881-82 y sean satisfechos por los individuos del Ayuntamiento y junta repartidora los gastos ocasionados en el procedimiento.

Continúan los vecinos de esta ciudad tomando su correspondiente cédula personal que entrega la Delegacion del Banco de España en esta Isla.

La semana próxima debe llegar á esta ciudad el diputado provincial por este distrito nuestro amigo don Antonio Blanc y Papelcudi.

La Sala de lo Criminal de la Exma. Audiencia de este distrito ha aprobado el auto de sobreseimiento dictado por el Juzgado de primera instancia de este partido en la causa instruida con motivo de lesiones causadas á dos vecinos del pueblo de Alayor.

La corbeta de esta matrícula «Juanita Clar», se puso ayer tarde en franquía con el objeto de dirigirse á Barcelona para tomar el resto de su cargamento y salir despues para la Habana.

El partido zorrillista de esta ciudad trata de dar una reunion pública en el coliseo de esta ciudad.

Ha sido puesto en libertad uno de los cinco detenidos que llegaron ayer en el vapor «Menorca», y según noticias, los restantes la detencion será elevada á prision.

Mañana en el vapor «Nuevo-Mahonés» son esperados otros detenidos con motivo de la causa que se instruye en este Juzgado.

Movimiento de poblacion ocurrido desde el dia 20 al 26 del actual:

Nacimientos	12
Defunciones	1
<hr/>	
Diferencia en más	11

Segun un diario de París, se acaba de descubrir en cierta iglesia,

que cita, una inscripcion latina que dice:

«Cuando san Marcos presente el cordero pascual, San Antonio festeje la Pascua de Pentecostés y San Juan venere á Cristo Sacramentado en el dia del Córpus, el mundo se llenará de gemidos y sollozos.»

Y añade otro colega que las anteriores indicaciones cronológicas corresponden exactamente al calendario de 1886, en cuyo año San Marcos (25 de Abril) coincidirá con la Pascua de Resurreccion; San Antonio (13 de Junio) con la de Pentecostés, y San Juan (24 de Junio) con el Córpus. Dice más: que la misma profecía se encuentra en Nostradamus que señala á 1886 como el año funesto de este siglo.

Grave es la profecía para ser cumplida en tan corto plazo; pero contentémonos con ese poco y... respiremos

Además de aquí al 86 ¿cuántos habrán dejado de existir!

Para observar el paso del planeta Venus entre la Tierra y el Sol que como dijimos dias ha, debe tener lugar el 4 de Diciembre próximo, se han organizado nada menos que 40 comisiones. Dos de éstas, pertenecen á España, y se establecerán para hacer sus observaciones, una en la Isla de Cuba y otra en la de Puerto-Rico.

Tan importantes fenómenos empezarán, como tambien significamos, á las dos y cuatro minutos y concluirá á las ocho y veinte y dos de la tarde. Si el tiempo es bueno será visible con el auxilio de lentes ahumados ó de color.

Con qué prepararse, curiosos.

El consejo de Instruccion pública ha acordado ascender al catedrático de Náutica del Instituto Balear, nuestro amigo particular D. Juan Moll, natural de Ciudadela.

Le felicitamos cordialmente.

Se encuentran ya en Mallorca el ingeniero y sus auxiliares encargados del estudio del proyecto del ferrocarril de Sóller.

Celebramos que nuestros hermanos de la Balear mayor logren ver realizado el indicado proyecto, que de seguro habrá de reportarles grandes beneficios.

Mañana en definitiva se pondrá en escena en nuestro coliseo la preciosa ópera «L' Ebreá.»

Un matrimonio ruso que estaba á punto de cumplir los 25 años de vida conyugal, se aprestaba á celebrar, según el uso del Norte, las «bodas de plata.»

El marido estaba en una casa de campo ocupado en los preparativos de la fiesta, cuando recibió de improvviso un telegrama de su amada conyuge (que frisa ya en los cincuenta y tantos años) diciendo en sustancia: «te profeso bastante cariño para confesarte lealmente que amo á otro y soy amada. En recuerdo á 25 años de felicidad, espero que me acordarás el divorcio y una pension para vivir decorosamente.»

El marido leyó y releyó el despacho, reflexionó un rato, y luego reedictó la respuesta telegráfica en estos términos: «Acordado el divorcio y tres mil rublos anuales. Deseo únicamente saber quien es el anticuario.»

El sábado fué detenido en Barcelona, un sujeto al llegar en uno de los trenes de la mañana, á quien, una vez registrado, se le encontraron 20 mil sellos del timbre móvil falsificados. Una vez asegurado correspondientemente el individuo en cuestion, la primera autoridad civil dió disposiciones para que, sin pérdida de tiempo, se girasen visitas de reconocimiento en varios de los estancos de aquella capital, á fin de investigar si habia ó nó en algunos, sellos falsos. Se ignora el resultado de estas investigaciones.

Militar.—Los cuerpos de infanteria tienen hoy la situacion siguiente:

Regimientos: Rey, en Zaragoza; Reina, Tudela; Príncipe, en Haro; Princesa, Valencia; Infanta, en Zaragoza; Saborosa, en Calahorra; Africa, en Vitoria; Zamora, en Orduña; Soria, en Ceuta; Córdoba, en Sevilla; San Fernando, en Alicante; Zaragoza, en Pamplona; Mallorca, en Leganés; América, Pamplona; Extremadura, en Cádiz; Castilla, en Madrid; Borbon, en Málaga; Almansa, en Melilla; Galicia, en Zaragoza; Guadalajara, en Cartagena; Aragon, en Barcelona; Gerona, en Zaragoza; Valencia, en Burgos; Bailen, en Haro; Navarra, en Pamplona; Albura, en Lérida; Cuenca, en Nájera; Luchana, en Tortosa; Constitucion, en Puente la Reina; Lealtad, en Tolosa; Asturias, en San Sebastian; Isabel II, en Valladolid; Sevilla, en Madrid; Granada, en Madrid; Toledo, en Bilbao; Burgos, en Santoña; Murcia, en la Coruña; Leon, en Valladolid; Cantabria, en Estella; Málaga, en Cartagena; Covadonga, en Badajoz; Baleares, en Madrid; Canarias, en Madrid; Antillas, en Granada; Garelano, en Madrid; San Marcial, en Durango; Tetuan, en Valencia; España, en Valencia; San Quintin, en Figueras; Pavia, en Sevilla; Otumba, en Castellon; Filipinas, en Mallorca; Vadoras, en Gerona; Vizcaya, en Lérida; Andalucía, en Burgos; Mindanao, en Mahon; Guipúzcoa, en Tarragona; Luzon, en Burgos; Asia, en Barcelona; Alava, en Algeciras; y disciplinario de Ceuta, en Ceuta.

Dice «El Diario de Ciudadela» de anteayer:

«A las once de la mañana de ayer en la Santa iglesia catedral se cantó un solemne «Te-Deum» en accion de gracias por el feliz natalicio de la infanta.

Concurrieron á dicho acto las autoridades, el muy ilustre Ayuntamiento y ocupando un asiento al lado del señor Alcalde el señor Diputado á Cortes D. Juan Trémol.

—A las ocho de la noche oyóse un repique general de campanas, apareciendo muchas casas iluminadas, cuya muestra de regocijo se hizo por invitacion del señor Alcalde al vecindario para celebrar el nacimiento de la Infanta.»

Los pasajeros salidos para Palma en la tarde de hoy, á bordo del vapor-correo «Menorca», son los siguientes:

D. Antonio Vives, Juana Sintés, Lorenzo Huguet, Juan Payeras, Juan Cuffi, Mariano Rivera, Joaquín Joy, Guillermo Coll, y dos individuos de tropa.—Total 10.

